

令和2年9月三田市教育委員会定例会会議録

○開催日及び場所

令和2年9月24日(木)午後2時00分開会 午後2時45分閉会
三田市役所 南分館 601会議室

○議事日程

- | | | |
|------|-------------|-------------------------|
| 日程第1 | 開会 | |
| 日程第2 | 前回会議録の報告、承認 | |
| 日程第3 | 会議録署名委員指名 | |
| 日程第4 | 会期の決定 | |
| 日程第5 | 教育長の報告 | |
| 日程第6 | 議事 | 議案第29号 |
| 日程第7 | 協議及び報告事項 | 協議第7号
報告第25号から報告第26号 |
| 日程第8 | その他 | |

○会議に出席した委員(5名)

- | | | | |
|----|------|----|------|
| 1番 | 鹿嶽昌功 | 2番 | 吉田礼子 |
| 3番 | 田口文夫 | 4番 | 三木尚美 |
| 5番 | 中上之仁 | | |

○説明のため出席した者(7名)

学校教育部長 松下 修 学校教育部次長 外岡 明文
教育総務課長 浅野 晋司 教育総務課担当課長 上野 樹
学校教育課長 山本直也 教育研修所長 村岡 智行
学校給食課長 廣瀬 敏彦

○代表学校長(2名)

中学校校長会代表 谷口 雅也(代理出席)
小学校校長会代表 小山 浩和

○会議に関係した事務局員(3名)

教育総務課 鈴木さやか
松田 成行
清家 梨奈子

○会議録署名委員

教育長 鹿嶽昌功
教育委員 吉田礼子

日程第1 開 会

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和2年9月第257回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長
(浅野 晋司)

(令和2年8月24日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。

なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。

会議録署名委員は、2番 吉田 礼子 委員にお願いします。

日程第4 会 期 の 決 定

○教育長
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和2年9月24日木曜日午後2時00分開会といたします。

日程第5 教 育 長 の 報 告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

今年の夏は猛暑の中、短い夏休みで2学期が始まり、コロナとともに熱中症も心配していましたが、9月中旬から涼しくなって過ごしやすい気候となってきました。9月初旬には台風9号10号と立て続けに大型台風が九州地方に接近し、現在12号が日本の東を通り三田には影響がなかったのですが、あとしばらく台風に

留意しなければなりません。臨時休校や避難所の開設がないことを願っています。

それでは、前回 8 月 24 日以降の活動について報告いたします。

三輪小学校での新型コロナウイルス感染対応（8/31）

皆さんにもお知らせいたしました。8 月 31 日昼前に、三輪小学校児童の一人が市内医療機関で新型コロナウイルスの抗原検査を受け陽性判定が出たという連絡があり、急遽全校児童を下校させ、翌日から 3 日間の臨時休校の措置としました。その間、学校の消毒とともに関係する子どもたち及び教職員 119 人の PCR 検査を実施しました。結果、当該児童本人とその家族も再度 2 回の PCR 検査を受けましたが、いずれも陰性でありコロナ感染の疑いはないといったこととなりました。また 119 人もすべて陰性であったことから、結果が出た翌日から 1 日早く学校を再開いたしました。

通常は、子どもが PCR 検査を受けているという保護者からの情報をもとに、その結果が出る 1 日 2 日の間に、当該児童生徒の直近の学校での活動状況などにより、万が一陽性となった場合の対処方針について事前に検討してきたところです。しかし、今回はすぐに結果のでる抗原検査での陽性が第一報であったことから、少し混乱もあったわけですが、三輪小学校の適切な対応と判断、教職員の協力により何とか対応できました。

今回の経験を受けて保健所をはじめ関係機関との連携の在り方、連絡体制など改善しているところです。

ただ、これまでも言われておりますように、実際に感染の実態が明らかとなると、心無いご意見、誹謗中傷とも言えるようなお話を受けたことは残念でした。保護者の皆さん、地域の皆さんも含めて市民の皆さんに正しくご理解いただけるよう、更なる啓発が必要であると感じたところです。

祥雲館高校 SSH 運営指導委員会（9/17）

9 月 17 日、祥雲館高校で初めて開催される「祥雲探究祭」に合わせて開催されました SSH 運営指導委員会に参加いたしました。スーパーサイエンスハイスクールとしての取組に対する文科

省の評価を受けて、今後の運営について大学等の関係機関の先生から助言をいただくものですが、私からは取組の一つの柱である、「地域連携における小中学生等との交流」といったことでお話させていただきました。

これまでも子ども科学教室やサイエンスフェスティバルにも関わっていただき、現在では「こうみん未来塾」でもプログラムを提供いただいています。また、2月のサイエンスカフェでも夏の自由研究の優秀者の発表など、三田の子どもたちと関りを深めていただいているところです。

指導委員会後、24教室に分かれて実施されていましたが3年次生の課題研究ポスター発表を3点見させていただきました。いずれも独創的なテーマを探求し、プレゼンもわかりやすくうまくやっていました。義務教育においても主体的に考え、判断し、表現する力を養っていく、学びに向かう力を育成していくことが重要であり、それを次につなげていかなければならないと感じたところです。

今後も祥雲館高校の取組に期待するとともに、教育委員会としても連携協力をさらに進めていきたいと思っています。

上野台・八景中学校再編地域協議会(9/16 9/23)

9月16日午後7時30分から有馬富士共生センターで上野台中学校区の部会、連休明けの昨日、23日にはまちづくり協働センターで八景中学校区の部会を開催いたしました。それぞれの中学校区に分かれての第2回目の部会ということで、1回目の部会で協議された課題も含め、これまでの全体会でご質問いただいた内容等について突っ込んだ議論をしていただきました。それぞれの中学校における課題を認識いただき、これからの子どもたちにとってより良い学校環境を作ることにベクトルを向けていただいていることに感謝しているところです。

今回提案した行政案の方向でおおむね議論が進んでいますが、再編に当たっての諸条件を個別に整理し詰めていきたいと思っています。

それぞれの部会では、保護者グループと地域代表グループの2班で協議いただいているところですが、今後保護者と地域グループ

合同での協議、そして上野台・八景合同の地域協議会へと進めていきたいと思っています。

9月議会の閉会

9月18日、9月定例会市議会が閉会しました。コロナ対策を含む補正予算案、条例改正案、事件決議、元年度の決算認定議案など30議案について議決いただきました。教育委員会では、GIGAスクールの児童生徒1人1台のタブレット購入契約議案、各学校に追加配当するコロナ対策用品や補充学習関係の予算について議決いただきました。

当該予算を活用しコロナ対策に万全を期してまいりたいと思っております。私からは以上です。

日程第6 議 事

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。
議案第29号につきましては職員の分限処分に関する報告であり、個人を特定する内容となりますので非公開とさせていただきますが、よろしいでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。それでは全ての議事が終わってから関係者だけで協議に入ります。

日程第7 協議及び報告事項

○教育長
(鹿嶽 昌功)

続きまして協議及び報告事項に移ります。
協議第7号「三田市旅館業立地審査会に係る委員の選出について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課長
(浅野 晋司)

協議第7号「三田市旅館業立地審査会に係る委員の選出について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

委員の選出について環境創造課から女性委員でお願いしたいとの要望があり、教育委員と審査会委員の任期の関係もあることから、事務局からの提案としまして、この度の委員の選出は三木委員にお願いしたいと思います。
何かご意見等ございますか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは三木委員にお願いしたいと思います。
よろしくお願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

報告第25号「第357回定例会市議会(9月定例会)一般質問について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部長
(松下 修)

報告第25号「第357回定例会市議会(9月定例会)一般質問について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
なければこのように報告させていただきます。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

報告第26号「10月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当課長(上野 樹)

報告第26号「10月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。

日程第8 その他の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

では、次回、10月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

○教育総務課担当課
長(上野 樹)

10月教育委員会定例会の開催日時は令和2年10月29日(木)午後2時00分から、南分館601会議室で予定しております。よろしくお願いいたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。
中学校代表より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表代
理(谷口 雅也)

市内各中学校とも、無事に体育大会を終えることができました。今年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策として、平日の半日開催として保護者の方々のご参加につきましても制限を設けさせていただきましたが、そのような中でも多くの保護者にご来校いただきました。手指消毒などのお願いにもしっかりと対応していただきました。

9月は、延期していた宿泊行事を実施しているところです。1年生の転地学習は、実施日数の違いはありますが、各校とも順調に進んでいます。また、3年生の修学旅行も順次、無事に始まっています。特に修学旅行につきましても、教育委員会から保護者のキャンセル料の補填を担保していただいたことで、各校とも実施に向けて余裕のある取組ができました。本当にありがとうございました。

総合体育大会の代替大会の開催や修学旅行の実施に向けては、教育委員会をはじめ、多くの関係者にご尽力いただいていることは、生徒たちにも十分に伝わっており、行事後の感想にも感謝の思いが多く見られます。改めて感謝申し上げます。

10月3日、4日と新人体育大会が予定されています。感染症対策に十分注意して、生徒たちが力を発揮できるように取り組んでいきます。

○小学校校長代表
(小山 浩和)

今日までに小学校の約3分の2が修学旅行を終えました。京都・奈良方面で実施した学校、広島方面で実施した学校と行先はそれぞれでしたが、子どもたちにとっての重要な行事を無事に終えつつあることにほんの少しですがほっとしております。また5年生の自然学校は、あと数校を残すのみで、ほとんどの学校が2日分の自然学校を終えました。

どちらの行事も、教育委員会に相談しながら、いろいろな面での指導やサポートをしていただいたおかげで実施できております。すべての学校がどちらの行事も無事に終えるまでどうぞよろしくお願い申し上げます。

教職員による放課後の消毒の負担軽減のための学校衛生サポートスタッフ、学習保障のための学習指導員が配置され、それぞれの仕事を担っていただいています。職員に休み時間や放課後に余裕が生まれ、学びの保障のための教材準備や教材研究、各種の会議や打ち合わせが計画的にできるようになり、とても助かっております。

喫緊の課題であるGIGAスクールについては、スムーズな導入に向けて、校長会からも聞き取りをしていただき、計画的に準備していただいていることに感謝いたします。学校でできることは、導入時に急にICTを活用した学習の時間を増やすのではなく、今から教室でICTを活用した学習に計画的に取り組むことだと思っております。

9月3日に文部科学省より「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル～「学校の新しい生活様式」～」の改訂があり、その改訂と三輪小学校の事例を受けて、三田市教育委員会のガイドラインも改訂されました。新型コロナウイルス感染症予防だけでなく、新型コロナウイルス感染症に係る出席停止・臨時休業等の対応が起きた場合には、改訂されたガイドラインに沿って、教育委員会、関係各所と連携して適切に対応できるよう努めたいと思います。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは引き続き議案第29号に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。